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令和２年 鳥羽市教育委員会会議録 

 

第 1回 定例会 

 

 

 

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                  

 

場 所     鳥羽市教育委員会事務局 教育長室 

 

期 日     令和 2年 1月 29日（水） 

 

開 会     午後 1時 30分 

 

閉 会     午後 4時 00分 

 

 

出席委員 

委   員    中 村 和 久 

委   員    亀 川 聖 子 

委   員    江 崎 ユ ミ 

委   員    奥 村 楠 治 

教 育 長    小  竹   篤 

 

 

出席職員（説明員及び書記） 

総 務 課 長    山 本 勝 利 

学校教育課長   岩 本 和 也 

生涯学習課長   岩 井   太 

（書 記） 

総務課係長    永 野 理 香    
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件   名 
日程第１ 

会議録（令和２年第 1回定例会）の承認について 

意見及び指摘事項 

及び 

事務局説明 

【意見・指摘】 

 なし 

 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 日程第２ 諸報告について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【報告】 

（教育長） 

1．諸活動 [場所]  

１２月２３日（月）県山村人事監来庁[教育長室] 

      海洋教育準備会議[中央公民館] 

   ２４日（火）ダイヤモンドプリンセス号入港ガイドボランティア参加 

［佐田浜港］ 

   ２５日（水）丸山庫蔵寺参道清掃ボランティア参加［河内町］ 

２７日（金）南志異動事務所訪問[伊勢庁舎] 

１月 ２日（木）市民新春交歓会［商工会議所］ 

３日（金）青少年育成市民会議新春凧あげ大会[鳥羽高校] 

    ８日（水）市町対抗駅伝 JA贈呈式[教育長室] 

１０日（金）成人式リハーサル[商工会議所] 

   １１日（土）鳥羽市消防出初式[市文化会館・佐田浜] 

   １２日（日）成人式［商工会議所] 

   １３日（月）市職員採用試験[市庁舎] 

１４日（火）鳥羽東中学校 PTA役員会出席［鳥羽東中学校] 

１５日（水）県教委人事ヒアリング[伊勢庁舎] 

１６日（木）市教頭会[商工会議所] 

１７日（金）鳥羽高校 VR完成記念記者会見［三重テラス] 

２０日（月）英語モデル校事業[鳥羽東中学校] 

２２日（水）寝屋子の島留学実施委員会「答志コミュニティアリーナ」 

２３日（木）市校長会[商工会議所] 

２６日（日）海女学講座・地球塾[海の博物館] 

２７日（月）「鳥羽・祭人の祈り」贈呈式［市長室] 

２９日（水）鳥羽が好きふるさと給食[安楽島小学校] 

定例教育委員会［教育長室] 
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報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（教育長） 

12月 24日にダイヤモンドプリンス号の入港に伴い、中学生約 30名が案

内ボランティアとして参加し、鳥羽を散策する外国人乗船客に身振り手振

りで案内を行いました。答志中学校の生徒の感想文には英語が話せるよう

になりたい等の前向きな感想がありました。 

 

12 月 25 日には、丸山庫蔵寺参道の清掃に加茂中学校のソフトテニス部

と野球部の生徒約 20名が参加しました。その中で「丸山庫蔵寺に行ったこ

とがありますか」と尋ねたところ、一人しか手が挙がりませんでした。地

元のことを知らない、経験できていないということを改めて感じました。

こちらからアクションを起こさないと地元の探索に出かけないということ

を感じました。 

 

1月 3日、第 18回目の凧揚げ大会は天気がよく約 400人の参加者で賑わ

いました。当日は、育成会からのぜんざい、国際ホテルの協賛として伊勢

エビ汁のふるまいがありました。他にもたくさん協賛をしていただいて、

くじ引きやじゃんけん大会など盛況でした。 

 

1月 12日、今年の成人式は「かもめホール」のレイアウトも変えたこと

もあり、若干保護者の出入りもスムーズになりました。来年はサブ体育館

で成人式をする予定です。 

 

1月 17日は、鳥羽高校の「海女 VR（バーチャルリアリティ）映像」の完

成記者会見ということで、海の博物館と東京の日本橋三重テラスの２元中

継で記者会見を行いました。海の博物館と三重テラスに記者等が来ていた

だいて取材をしていただきました。 

 

（学校教育課長） 

1月 22日に寝屋子の島留学実施委員会を行い、令和２年４月から４名の

留学生の受け入れが決まりました。一組目は家族留学で小学校４年、中学

校１年、中学校３年の男子で母親と一緒に来ます。中学生の受け入れは今

回が初めてになります。 

もう一人は島親留学で中学校２年の男子です。島親留学についても中学生

の受け入れは初めてになります。希望者の傾向として、今までは小学生で

ありましたが、今回から中学生が多くなってきました。 

現在、小学校６年生の島親留学に来ている男子については、来年度は地元

の中学校に通います。第一期生として家族留学で来ている子どもは、小学

校の１年、２年の２年間を過ごしてもらいました。 
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報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．児童生徒及び学校の状況・情報交換 

（教育長） 

(1) 英検実施 

英検については、希望受検になっている中学１年生で 78％の受検率にな

っています。昨年１年生で受けた生徒が２年生になっていますので、４級

以上受ける比率が 80％にまで上がってきました。徐々に受験人数が多くな

って、上の級を受ける生徒が多くなっています。結果はまだ出ていません。 

 

(2) オリンピック聖火リレー実施と応援体制（4/8 17：00～） 

４月８日の 17 時に佐田浜を起点として答志へ渡るコースで、約１時間

の中で完結の予定です。鳥羽の地域代表として、答志の井村さんの名前が

あがっています。全部で 10 人走りますが、９名の方の名前の発表はまだ

ありません。県の選定では鳥羽一郎さんが４月９日になっていますが鳥羽

では走りません。他には磯野貴理子さん、瀬古利彦さんとか著名な方の名

前があがっていました。 

応援体制は、中学生は手配したバスで移動し佐田浜へ、答志の子どもた

ちは島内で応援します。自転車で通学する鳥羽東中の子どもたちは自転車

で移動します。コカ・コーラからいただいたスティックバルーンで応援す

る予定です。 

 

(3) 新型コロナウィルスへの対応 

  これから広がりを見せる可能性がある新型コロナウィルスへの対応をし

ないといけない。10 年前の SARS も世界的な流行の警鐘を鳴らされました

けども、その時も学校の対応に苦労しました。マスク、消毒液がなくなり、

買おうと思っても買えない状況になりました。現在、市の防災の方にマス

クとか、消毒液の備蓄があります。これを今学校の生徒に配布できるよう

に、確保をしているところです。必要になったら配布等をしていきたいと

思っています。まだ、国の方も以前のように強い感染ということまでは認

めていないので、これから先が心配です。気をつけて対応していきたいと

考えています。 

 

(4) ふるさと給食実施 

本日、今年２回目のふるさと給食でしたので、感想を聞かせてください。 

 

(5) 「とばっこ探偵団」ふるさと学習の進捗 

去年から４年生、今年は５年生の「海女」ということで進めています。

最終的には４年、５年、６年の３学年で「とばっこ探偵団」として、小学

生にふるさと学習を行っています。今年は４年生が郷土の偉人「御木本幸
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吉と真珠」、５年生が歴史文化、盛業、環境問題としての「海女」について

学んでいます。次年度は、６年生が「九鬼嘉隆」を学んで、ふるさと学習

が完成します。なかなか地元のことを知らないという子どもが増えてきて

いますので、この機会を大事にしていきたいと思います。 

 

３．市議会について 

（教育長） 

(1) 臨時議会（1月 21日） 

鳥羽市景観条例の制定 

(2) 補正予算 

・歳入増（ふるさと納税 3億 2百万円→4億 3千 2百万円） 

・鳥羽市水産研究所新築工事契約金額変更（2億 6千 9百万円） 

・鳥羽市市民体育館大規模改修及び増築（13億 5千 3百万） 

<生涯学習課長より資料に基づき、鳥羽市民体育館大規模改修及び増築工事の

概要等について説明> 

 

 ４．今月のテーマ 

（教育長） 

(1) 答志中学校の統合意識調査結果 

 ・答志中学校統廃合についての保護者意向調査について（別紙） 

 

<調査結果をもとに地域の実情など、教育委員間で意見交換> 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員質疑確認・意見 

及び 

事務局応答説明 

 

 

【質疑・応答／意見】 

１．(1)成人式について 

（委員 A） 

成人式の開始時刻は、来年も今年と同じ時間設定ですか？  

（生涯学習課長） 

今年から伊勢市は午後からの開催に変更しています。鳥羽市でも、今年は

30 分遅らせて午前 10 時 30 分の開式にしました。今後も市民の意見を聞きな

がら対応していきたいと思います。 

（教育長） 

 成人式の時間については、鳥羽の実情を考えると午前中の方がよいのでは

ないか思います。午前中に地元のことを済ませておいて、午後からは同窓会

等を予定していることもありますので、午前中に開催をさせてもらっていま

す。今後も該当の成人の方々と話をして柔軟に対応していったらいいと思い

ます。 
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（教育長） 

 ２年後に法律が改正されて、18 歳から成人となり、成人式を何歳の方を対

象に行うのかという議論もありますが、鳥羽市では今まで通り 20 歳を成人式

の対象にする予定です。 

 

（生涯学習課長） 

18 歳になった方々には、パンフレット等で周知をしていく予定です。 

 

１．(１)寝屋子の島留学について 

（委員 A・B） 

里親になる方は決まっていますか？  

 

（教育長） 

里親を考えていた方も自分の子どもの受験等もあって難しいようです。サ

ポートはしてくれるけども、主になって預かるというのはなかなか難しいよ

うです。 

 

 

 

件   名 

日程第３ 議案第１号 

 鳥羽市運動施設の管理に関する条例の一部を改正する条例についての意見

の申出について 

担 当 課 説 明 等 

（生涯学習課長）資料に基づき説明） 

現在改修中の市民体育館の利用料金を改正したく提案します。施設利用に

ついては令和２年５月からの利用となります。主な内容は次のとおりです。 

・今までどおり、営利を目的とするものとは区別する 

・対象諸室はメインアリーナ、小会議室、中会議室とする 

・貸し出しの時間区分を午前・午後・夜間の３時間単位から１時間単位に改

め、利用料についても１時間単位に改める。 

・一般公開の個人利用料を小・中学生 1 回 50 円、高校生・一般を 1 回 100

円から小・中学生・高校生を１回 100円、一般を 1回 300円に改める 

・会議室の冷暖房使用料を無料から有料に改め、小会議室 1 時間当たり 300

円、中会議室一時間当たり 600円とする 

 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

（委員 C） 

文化会館より料金が高くなりますか。 
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（生涯学習課長） 

文化会館の会議室利用料よりも少し高くなります。その理由として、文化会

館については、長く利用料を見直してなかったこと、今回の体育館は経費をか

けての改修と維持管理費等について応分の負担をお願いすることを考慮して

設定させてもらいました。また、利用しやすくするために３時間単位の料金体

系を１時簡単位に改めました。 

 

（委員 C） 

中央公民館としての利用についてはどうなりますか。また、このことについ

てアナウンスされますか。 

 

（生涯学習課長） 

  現在利用している町内会等の団体については、今までどおり利用できるよう

に対応します。団体等への連絡については、２月に説明会を予定しています。 

 

議 事 結 果 承 認 

 

 

件   名 
日程第３ 議案第２号 

 鳥羽市運動施設の管理に関する条例施行規則の一部改正について 

担 当 課 説 明 等 

（生涯学習課長）資料に基づき説明 

改修中の市民体育館の利用料金の減免規定の改正について提案します。 

・市又は教育委員会が利用する場合 

・市内の保育所、幼稚園、小学校又は中学校が教育又は保育に利用する場合 

・その他申請様式の変更 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

（委員 B） 

鳥羽高校、鳥羽商船とかの貸し出しについてはどうですか。 

（生涯学習課長） 

  市は鳥羽高校へ使用料を支払っていますので、同じ扱いとします。 

 

（委員 D） 

総合型のスポーツクラブは、どのような扱いになりますか。 

（生涯学習課長） 

 現在、鳥羽市では使用料を徴収していますが、他の市町では減免して

いるところもありますので、今後の取り扱いについて検討します。 

議 事 結 果 承 認 
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件   名 
日程第３ 議案第３号 

 指定管理者の指定についての意見の申出について（大庄屋かどや） 

担 当 課 説 明 等 

（生涯学習課長）資料に基づき説明 

鳥羽市公の施設に係る指定管理者の指定手続き等に関する条例第５条第

１項の規定により、指定管理者として指定したく本提案とするものです。 

 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

な し 

議 事 結 果 承 認 

 

 

件   名 
日程第３ 議案第４号 

 指定管理者の指定についての意見の申出について（寝屋子交流の館） 

担 当 課 説 明 等 

（生涯学習課長）資料に基づき説明 

鳥羽市公の施設に係る指定管理者の指定手続き等に関する条例第５条第

１項の規定により、指定管理者として指定したく本提案とするものです。 

 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

な し 

議 事 結 果 承 認 

 

 

件   名 

日程第４ その他 

１． 後援依頼について 

２． その他 

担 当 課 説 明 等 

（総務課長）後援依頼各申請（写し）に基づき説明 

１． 後援依頼について【事後報告】 

（1） 第 10回体操フェスティバル inサンアリーナ  

【前回：平成 30年第 12回】 

 

２．後援依頼について 

（1） 第９回桜と花咲く、しろやま嘉隆まつり 

【前回：平成 29年第 2回】 

 

（2） 人形劇団どむならん 2020年度新作発表会 

【前回：平成 31 年第 4 回】 
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２．その他 

（総務課長） 

後援依頼の承認方法について、下記のとおり提案がありました。 

・一般的に認めることが可能なもの及び毎年、継続的に申請されているも

後援依頼については、教育長決裁で承認し教育委員会へ報告 

・新規申請で協議が必要と思われるもののみが承認事項 

 

議 事 結 果 承 認 

午後 4時 00分  閉 会 

 

 


